

東陽病院内科医師

鈴木健士

健康ウォッキング

横芝町の皆さんこんにちは。

今回は生活習慣病の中で最も重要な病気といえる糖尿病についてお話ししたいと思います。

糖尿病とは体を動かすエネルギーである血液中のブドウ糖（血糖）が上がりすぎてしまう病気です。血糖の正常値は約100mg/mlですが、これが170mg/ml以上になると尿に糖が出ます。そのため尿に糖の出る病気、糖尿病といふのです。糖尿病には二つのタイプがあります。遺伝的にインシュリンという血糖を下げるホルモンの分泌に問題のある若年型の糖尿病と肥満などのためにインシュリンの効きが悪くなつて起こる糖尿病があります。このインシュリンが唯一の血糖を下げるホルモンですからこれらの原因で血糖が高くなるわけです。

最近出席したある講演会で演者の先生が面白いことをおっしゃつ

糖尿病について

史は飢餓と怪我のそれである。だから飢餓に備えて血糖を上げる物質はたくさんあるが、下げる物質はインシュリンといふホルモン一つしかない。

出血を止めるシステムは体内に十分あるが、固まつた血液を溶かす機能（線溶系）は弱い。だから飢餓や怪我の危険が減少した現代では血糖が上がりすぎる糖尿病や血管に血栓（血の固まり）がつまる脳梗塞や心筋梗塞などがクローズアップされてきている」という意見ではあります。ちょっと極端な意見ではありますが、糖尿病が現代を象徴する病気であることは確かです。

生活習慣の改善でコントロール出来て怖い合併症を防ぐことも出来るのです。次回はその方法についてお話ししたいと思います。

糖尿病になると尿に糖が出たり、眼底出血を起こして眼が見えなくなつたりするのです。また怪我をした時には傷は治りにくく、化膿しやすくなります。脳梗塞や心筋梗塞などの病気も起きやすくなつてしまつのです。まさに万病の元といべき病気ですが、この怖い糖尿病も生きておられます。

葭切の鳴き声瞳凝らしけり
行々子渡良瀬川を渡りけり
霞切の声ばかりなる芦の原

俳句 文芸

小林順子
福田幸子
西山満里子
秋葉悦子
梅壇の樹をのぼりゆく葛の葉の
さ緑五月の風に勢ふ

葭切の鳴き声瞳凝らしけり
行々子渡良瀬川を渡りけり
霞切の声ばかりなる芦の原

文芸

小林順子
福田幸子
西山満里子
秋葉悦子
梅壇の樹をのぼりゆく葛の葉の
さ緑五月の風に勢ふ

葭切の鳴き声瞳凝らしけり
行々子渡良瀬川を渡りけり
霞切の声ばかりなる芦の原

文芸

小林順子
福田幸子
西山満里子
秋葉悦子
梅壇の樹をのぼりゆく葛の葉の
さ緑五月の風に勢ふ

鯨幕ひきめぐらせし通夜の家に
友坐りゐつ遺族となりて
佐瀬初音

八十路にてボランティア出来る身の
幸を思はざりしよ若き日の我
池田春江

吉岡信子

葭切の鳴き声瞳凝らしけり
行々子渡良瀬川を渡りけり
霞切の声ばかりなる芦の原

12